
ATA n° 517/2021

6ª Reunião Ord inár ia  – CMDCA

Ao décimo terceiro dia do mês de julho de dois mil e vinte um, as oito horas e
trinta minutos, reuniram-se via meet os seguintes conselheiros (as): Solange
Castagnel  (Secretaria  Municipal  de  Educação);  Edson  dos  Santos  Silva
(Gabinete);  Morgana  Aparecida  Rosa  (Secretaria  Municipal  de  Educação);
Carolina  Sônego  Spillere  (Secretaria  Municipal  de  Assistência  Social);
Guilherme  Augusto  Carminatti (Secretaria  Municipal  de  Assistência  Social);
Juliane Abel Barchisnki (Secretaria Municipal de Assistência Social); Fernanda
Cardoso  Valentim  (Secretaria  Municipal  de  Saúde);  Angela  Maria  Silva
(Fundação Municipal de Esportes – FME); Jansen Comin Toledo dos Santos
(Procuradoria-Geral  do  Municipio);  Edevilson  Manoel  Pereira  (Associação
Academia de Futebol Criciúma); Nádia de Souza Paz (AFASC); Carla Fernanda
Medeiros  Febel  (Associação  de  Pais  e  Amigos  dos  Excepcionais  Escola
Caminho  da  Luz  –  APAE);  Jairo  Marques  Fernandes  (Associação  Sul
Catarinense de Karatê – ASCK);  Otávio Nunes Neto (Bairro  da Juventude);
Fabiana Pirola Goulart (CIEE); Thayara Heitich Pedro (Associação Beneficente
Nossa  Casa);  Denise  Delpizzo  Mazuco  (Casa  Guido);  Mirella  Sombrio
(Cruzeiro  do  Sul).  Ouvintes: Kátia  Matos  (ABADEUS);  Vanderleia  Paes de
Farias  Alexandre  (Conselho  Tutelar);  Rosilene  da  Silva  (Conselho  Tutelar);
Almerinda  Tereza  Bianca  Bez  Batti  (Casa  da  Infância);  Marcelo  David
(Sementes  para  o  Futuro);  Naiara  (Renapsi);  Sara  (Deus  Provedor).
1.Levantamento do quórum 2.Correspondências Recebidas 3.Comissões
4.Assuntos  gerais.  Assumiu  a  presidência  da  reunião  a  Senhora  Solange
Castagnel que designou para secretariar e registrar a ATA Pâmela Fidelis Ghisi.
1.Levantamento  do  quórum. A  presidente  iniciou  a  reunião  fazendo  o
levantamento  do  quórum dos  conselheiros  presentes  e  saudou  a  todos.  A
seguir procedeu a discussão e aprovação da pauta do dia e as ATAs n° 515 e
516.  2.Correspondências  Recebidas.  Recebemos  do  CIEE  -  Centro  de
Integração Empresa-Escola, a solicitação para emissão de alguns certificados
dos trabalhos que fazem com os jovens e esses certificados já foram emitidos.
3.1 Comissão de Comunicação.  3.A  A conselheira Mirella Sombrio toma a
palavra,  compartilha para  todos que a comissão se  reuniu  novamente  para
discutir  sobre  as  capacitações  escolhidas  e  solicitou  para  a  secretaria-
executiva  que  enviasse  para  todos  as  propostas  recebidas  sendo  que  a
primeira  é  para  as  Organizações  da  Sociedade  Civil  (OSC)  inscritas  no
CMDCA. É uma capacitação sobre o Sistema de Gerenciamento de Repasse
de Recursos, sobre leis, decretos municipais, propostas, anexos, prestação de
contas, termo de fomento e colaboração. A comissão decidiu solicitar para o
Secretário-Geral  do  Município  via  memorando,  a  disponibilidade  dos
funcionários Ricardo Marcolino e Guilherme Augusto Carminatti  para explanar
as  OSCs  inscritas  no  CMDCA  todos  os  quesitos  e  detalhes  de  uso  na
plataforma do GERR. 3.B Proposta capacitação pela empresa IGAM, referente
ao Marco Regulatório com o docente Alexandre Alves com sugestão para dias
02  e  03  de  agosto  às  8h30min  ao  12h00min  para  30  pessoas,  valor  do
investimento  de  R$  5.800,00  (cinco  mil  e  oitocentos  reais).  A conselheira
Angela Maria Silva pede a palavra, sugere que a capacitação da IGAM por ser
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só 30 vagas, as OSCs terão que fazer uma inscrição e caso alguma instituição
não faça essa inscrição, o trabalho seja disponibilizado para servidores efetivos
do conselho. A conselheira Mirella retoma a palavra, concorda plenamente com
essa  sugestão  por  ser  extremamente  importante  para  o  conselho.  3.C
Capacitação pela empresa Renam Zack, referente a elaboração de gestão de
projetos  e  editais  públicos  e  privados  com  os  docentes  Mirella  Sombrio  e
Otávio Nunes Neto e seria no dia 04 de agosto em dois períodos: 8h30min até
as 11h30min e das 13h00min até as 17h00min, valor do investimento de R$
4.500,00  (quatro  mil  e  quinhentos  reais).  3.D Duas  outras  propostas  de
capacitações, referente à politicas públicas, a lei municipal de Criciúma e tudo
que diz a respeito, pois muitas pessoas não sabem o que o conselho faz, como
ele funciona e quais são os seus direitos. A primeira proposta é a capacitação
da empresa Cairo que é online e sua docente é Silvia Aline Silva Ferreira e
será 8h dividido em 2 dias, valor do investimento de R$ 6.980,00 (seis mil
novecentos e oitenta reais) e a segunda capacitação é do Portal do Conselho
Tutelar com o docente Luciano Betiate e será uma palestra presencial de 16h
dividido em 2 dias, valor do investimento de R$ 6.900,00 (seis mil e novecentos
reais).  A conselheira  Angela pede a palavra,  sugere que seja aprovado por
resolução essas capacitações e cada uma ter seu orçamento com valor um
pouco maior, pois deu o exemplo do Alexandre Alves que só tem 30 vagas,
sendo assim aumentar o valor para os efetivos participarem. O vice-presidente
Otávio  Nunes  Neto  que  assumiu  a  presidência  por  solicitação  da  Solange
coloca  em  votação  as  capacitações  e  é  aprovado  por  unanimidade.  A
conselheira  Mirella  Sombrio  toma  a  palavra,  faz  uma  observação  sobre  o
Alexandre Alves que foi sugerido pela mesma, pois ele está há muitos anos
estudando  e  dando cursos sobre  o  Marco Regulatório,  mas  se  o  conselho
sugerir outra empresa a comissão está aberta para sugestões. A presidente
Solange retoma a condução da reunião e coloca novamente as capacitações
apresentadas em votação,  considerando um valor  de R$ 3.000,00 (três mil
reais) à R$ 4.000,00 (quatro mil reais) a mais para outras possíveis despesas e
perguntou  se  há  alguma  objeção,  como  não  houve  é  aprovado  por
unanimidade.  3.E  A conselheira  Mirella  dá  continuidade  nos  assuntos  da
comissão e informa que foi enviado para a comissão pela presidente Solange o
material da FECAM que tem todo o modelo da Escuta Especializada. Para isso
é necessário a criação de uma comissão especial para montar este documento
e dar início a esse processo. A presidente Solange toma a palavra, informa que
é preciso ter alguns representantes dentro do conselho para disparar dentro do
município este movimento que já era para acontecer desde o ano de 2017
porém as coisas estão paradas e é necessário dar continuidade por ser um
movimento  de  todo  o  estado  de  Santa  Catarina  através  da  federação  dos
municípios.  A presidente  pergunta  quem  gostaria  de  colocar  seu  nome  a
disposição  para  trabalhar,  estudar  e  iniciar  este  movimento  da  escuta
qualificada dentro  do  município  de  Criciúma e  após isso  estará  emitindo  e
despachando os convites para as organizações, os envolvidos no Sistema de
Direitos e Garantia (SDG). As conselheiras Thayara Heitich Pedro e Fernanda
Cardoso  Valentim  se  colocam  a  disposição.  3.2  Comissão  do  FIA.  O
conselheiro  Neto  toma  a  palavra,  explana  que  a  comissão  solicitou  que
houvesse uma coordenação desta comissão e a conselheira Nádia de Souza
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Paz se colocou a disposição e então a partir de agora ela coordenará as ações
da comissão e apresentara as discussões.  3.F A conselheira  Nádia toma a
palavra informando um ofício nº 008/2021 do Centro Educacional Marista Irmão
Walmir referente a solicitação de adequação do Plano de Aplicação do Projeto
Solfejos e Cores – a música como inclusão social, o motivo foi que o projeto
está  aprovado  e  estão  solicitando valor  de  R$ 22.570,21  (vinte  e  dois  mil,
quinhentos e setenta reais e vinte e um centavos) e quando fizeram novamente
o orçamento para iniciar as petições no ano de 2021 e o orçamento ficou no
valor de R$ 33.110,07 (trinta e três mil, cento e dez reais e sete centavos),
então para que essa diferença seja diluída sem comprometer a execução do
projeto, decidiram por meio da supressão de itens que solicitaram mediante
uma  lista,  o  problema é  que  a  solicitação  não  está  no  modelo  do  GERR,
portanto fica pedente. O encaminhamento da comissão é a solicitação para que
faça a inserção do projeto no GERR com os novos orçamentos e o projeto já
esta aprovado e a comissão só validará o apostilamento. A conselheira Mirella
pede a palavra,  sugere que houve uma noticia  de modo informal  para que
todas as OSCs colocassem os projetos em captação do Edital 002/2018 no
GERR, então aconselha que seja feito em forma de resolução e seja dado um
prazo, pois o Edital não tem a obrigatoriedade, mas se o conselho optar por
isso  todas  as  OSCs  colorariam  a  partir  desta  resolução  no  GERR  seus
projetos.  3.G  A  conselheira  Nádia  retoma  a  palavra,  informamos  que
recebemos ofício nº 007/2021 do Centro Educacional  Marista Irmão Walmir,
referente a uma solicitação de adequação do Plano de Aplicação do Projeto
“Voz do Renascer”, sobre o projeto que foi aprovado e estava solicitando um
valor de R$ 12.441,94 (doze mil, quatrocentos e quarenta e um reais e noventa
e quatro centavos) e quando fizeram novamente o orçamento para iniciar as
petições no ano de 2021,  ficou no valor  de R$ 21.564,87 (vinte  e um mil,
quinhentos e sessenta e quatro reais e oitenta e sete centavos). Estão pedindo
novamente apostilamento desse projeto com a supressão de alguns itens para
que  consigam  encaixar-se  no  valor  que  foi  aprovado  pelo  conselho.  O
encaminhamento é o mesmo do primeiro ofício, onde a comissão solicita que a
OSC faça a inserção do projeto no GERR com os novos orçamentos. O projeto
já esta aprovado e a comissão só validará o apostilamento.  3.H  Recebemos
ofício n° 06 da Associação Desportiva Pé na Bola Cabeça na Escola, referente
a uma solicitação para executar o Projeto de captação “Meninas Carvoeiras”,
sendo que  a  OSC já  captou  mais  de  70% (setenta  por  cento)  do  recurso,
totalizando R$ 97.356,12 (noventa e sete mil, trezentos e cinquenta e seis reais
e doze centavos) e o parecer da comissão é favorável.  O conselheiro Neto
pede  a  palavra,  explica  que  a  ideia  é  de  que  a  OSC  faça  o  ajuste  no
cronograma financeiro do projeto, apesar de o projeto já estar aprovado e como
a execução é de 70%, é necessário fazer o ajuste para conseguir executar. 3.I
A conselheira Nádia retoma a palavra, informando do recebimendo ofício n°
140/2021 da Associação Feminina de Assistência Social de Criciúma – AFASC,
referente  a  uma  solicitação  de  apostilamento  do  Projeto  de  captação
“Transportando para a Felicidade”, o termo de captação venceu dia 01/09/2021
e estão solicitando prorrogação deste prazo até o dia 01/09/2022. O parecer da
comissão é favorável. O conselheiro Edevilson Manoel Pereira pede a palavra,
informa que a Academia de Futebol Criciúma enviou um ofício para o conselho,
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referente a execução do projeto de captação. A presidente Solange toma a
palavra, responde que o ofício chegou depois da reunião da comissão, sendo
assim não foi avaliado pela comissão. 3.J O conselheiro Neto toma a palavra,
comenta que a comissão não discutiu sobre esse assunto, mas trouxe mesmo
assim para o pleno,  pois  existe  um recurso no Fundo Geral  que o mesmo
acredita  que pode ser  pensado novamente  no diagnóstico  da criança e do
adolescente de Criciúma, considera que está cada vez mais difícil apresentar
argumentos  dos  projetos  relacionados  aos  dados  do  município,  porém  os
dados  que  temos  são  muitas  vezes  simples  demais,  e  acabam  não
contribuindo para a defesa de um projeto, então a ideia é conferir o Plano de
Ação e Aplicação e definir valor para poder tratar deste diagnóstico que é algo
que vem sendo discutido há muitos anos. A proposta seria fazer um orçamento
com  alguma  organização  ou  universidade  para  que  possa  apresentar  a
viabilidade  de  um  diagnóstico  do  município,  receber  os  valores  desses
orçamentos  e  ver  se  é  coerente  com  o  que  temos  no  Fundo.  O  mesmo
continua  explanando  que  era  necessário  ser  discutido  nesta  reunião  para
entender os valores que foram alterados, a partir desta mudança a conselheira
Nádia  terá  acesso  a  esses  valores  e  é  preciso  perceber  qual  é  o  saldo
remanescente a partir  da utilização do recurso e buscar orçamentos junto a
organizações pra tentar fechar esse todo, caso os conselheiros aprovem essa
ação, pede desculpas para a comissão por não levar essas informações até
eles, pois estavam tratando de outros assuntos. A presidente Solange coloca
em votação a possibilidade da comissão estar em busca de universidades e
parcerias que possam realizar este diagnóstico da situação da criança e do
adolescente  no  município  de  Criciúma,  e  é  aprovado  por  unanimidade.  A
conselheira Mirella pede a palavra, manifesta que por questões de prazo de
trâmites legais para liberações de recursos como o do Alexandre Alves ou do
Luciano Betiati, sugere que a comissão do FIA providencie e faça uma reunião
para  ver  as  propostas  do  Plano  de Ação  e  Aplicação,  pois  trabalham com
empenho antecipado, então é essencial o agendamento com antecedência e
uma extraordinária para aprovação do plano de ação. O conselheiro Neto toma
a palavra,  expõe que essas capacitações já  podem ser  encaminhadas e  a
comissão do FIA faz o Plano de Ação e Aplicação a partir dos orçamentos. A
presidente Solange toma a palavra, explana que o Plano de Ação e Aplicação
do CMDCA, foi  modificado na resolução 45/2020 para poder fazer o Edital,
então o Plano de Ação está vigente com esta resolução. A conselheira Nádia
toma a palavra, referente ao Plano de Ação e Aplicação que não foi discutido
na última reunião da comissão, pois estavam aguardando a plenária para ter
noção dos valores dos orçamentos aprovados para dar os encaminhamentos,
mas pressupõe, já que o último extrato foi recebido dia 22 de julho está no
valor  de  R$  820.305,40  (oitocentos  e  vinte  mil,  trezentos  e  cinto  reais  e
quarenta centavos), porém, dentro deste valor ainda não tinha sido repassado
os recursos para as OSCs. Como tivemos 18 OSCs contempladas no último
Edital 002/2021 com o valor aproximado de R$ 35.000,00 (trinta e cinco mil
reais),  ficando  hoje  no  saldo  do  Fundo  Geral  o  valor  aproximado  de  R$
191.305,40  (cento  e  noventa  e  um mil,  trezentos  e  cinco  reais  e  quarenta
centavos).  Após  discussão,  foi  decidido  em  mexer  no  Plano  de  Ação  e
Aplicação  para  despachar  o  que  é  mais  urgente,  que  nesse  caso  é  a
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capacitação que foi  discutida e posteriormente enriqueça as informações do
diagnóstico, então a sugestão da conselheira Mirella ficou: metas no valor de
R$ 10.000,00 (dez mil reais), capacitação no valor de R$ 30.000,00 (trinta mil
reais), divulgação no valor de R$ 10.000,00 (dez mil reais), diagnostico no valor
de R$ 40.000,00 (quarenta mil reais) e saldo de reserva R$ 105.000,00 (cento
e cinco mil reais). A presidente coloca em votação o Plano de Ação e Aplicação
sugerido  pela  conselheira  Mirella  e  é  aprovado  por  unanimidade.  3.K  O
conselheiro Neto toma a palavra, coloca em pauta outro assunto relacionado a
um  recurso  remanescente  de  uma  organização  que  não  compõe  mais  o
CMDCA chamada Multiplicando  Talentos,  esse  recurso  está  em uma conta
especifica e deveria ir pro Fundo Geral e o valor do saldo é de R$ 120.710,69
(cento e vinte mil, setecentos e dez reais e sessenta e nove centavos), sugere
que  o  conselho  solicite  um  parecer  jurídico  para  a  Procuradoria,  pois  vão
explicar  como  tramitar  esse  recurso  para  a  conta  do  Fundo  Geral  e  se
realmente  é  possível.  A presidente  coloca  em  votação  e  é  aprovado  por
unanimidade. 3.3 Comissão de visitas. 3.L A Conselheira Fernanda Cardoso
Valentim toma a palavra, expõe que receberam a renovação de inscrição das
OSCs RENAPSI que se encontram localizados na sede ABADEUS e da Nossa
Casa, a comissão visitou as duas OSCs no dia 21 de junho e o parecer técnico
foi de avaliar toda a proposta que as OSCs haviam colocado em seus projetos,
como as documentações. Por fim, estava tudo dento do esperado e a comissão
conversou  sobre  as  organizações  terem  solicitado  reinscrição  antes  do
vencimento de seus certificados e a sugestão foi de que os certificados fossem
entregues próximo do vencimento. A presidente coloca em votação as duas
reinscrições e é aprovado por  unanimidade.  3.M  Recebemos solicitação de
inscrição no CMDCA de uma instituição que está chegando no município de
Criciúma,  chamada  GERAR  –  Geração  de  Emprego,  Renda  e  Apoio
Desenvolvimento  Regional  e  trabalha  na  mesma  proposta  que  o  CIEE.
Apresentaram  todas  as  documentações,  projeto  bem  elaborado  e  é  uma
empresa sediada que trabalha com formação de adolescentes preparando-os
para a área de trabalho e estão localizados com sede no centro de Curitiba –
PR. A proposta no município de Criciúma é captar esses jovens nas escolas
para depois formar eles em alguns cursos. A GERAR alugou dentro do colégio
Marista, onde apresentam nos documentos o contrato de locação do espaço
físico. A comissão fez a visita ao espaço que estava em perfeitas condições. O
parecer da comissão é favorável. A conselheira Angela Maria pede a palavra,
explica  que  a  sede  da  entidade  e  o  CNPJ  tem  que  ser  do  município  de
Criciúma, pois o conselho não é composto por entidades de outros municípios.
A ouvinte  Kátia  Matos  pede  a  palavra,  explica  que  seja  provável  que  eles
devem ter o programa jovem aprendiz que é regido pelo Ministério do Trabalho
e Emprego e que não exige que as instituições tenha CNPJ no município que
forem atuar a aprendizagem, como por exemplo, é feito com a RENAPSI que é
parceira da ABADEUS mas não tem o CNPJ do município de Criciúma, então
vai do entendimento de cada conselho, por exemplo, a ABADEUS tem parceria
em Forquilhinha desde 2015 com o curso de menor aprendiz, porém tem uma
normativa que entrou em vigor este ano do MTÉ que exige que abra filiais de
CNPJ  para  poder  solicitar  inscrição  no  conselho.  A ouvinte  Naiara  pede  a
palavra, expõe que o Ministério da Economia estipula que referente a entidade
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ter  filial  ou  não,  quando  a  entidade  faz  parceria  é  necessário  ter  filial  e  a
questão do CNPJ é que o CONANDA afirma que as entidades não precisam ter
sede no município, por conta disso a GERAR não tem o CNPJ no município de
Criciúma. Após discussão e o não consenso a presidente retira de pauta a
inscrição da GERAR e solicitará as adequações frente a essa normativa que a
ouvinte Kátia Matos apontou e solicita ainda que então verifique a normativa e
apresente ao CMDCA. 3.4 Comissão Especial.  O conselheiro Jairo Marques
Fernandes toma a palavra, explana que a situação de Rosilene da Silva do
Conselho  Tutelar  foi  feito  o  que  deveria.  Quanto  a  questão  da  escuta  e  a
conversa com o advogado, só está faltando o relatório final que o Vladmir que
está  na presidência  da  comissão está  conferindo novamente  e  passará  na
plenária para aprovação. Então nesta plenária não será anunciado o resultado.
A presidente Solange retoma a palavra para deixar registrado que a comissão
passou do tempo, pois esta comissão tem um prazo de existência e a mesma
viu a documentação pronta e espera que seja corrigido o mais rápido possível
para encerrar esse assunto, finaliza dizendo que talvez terá que ser feito uma
extraordinária.  4.Assuntos gerais. 4.1  A presidente Solange lembra a todos
sobre  o  Edital  Itaú  Social  que  solicita  algumas informações  do  conselho  e
algumas OSCs estavam com dúvidas do que inserir. O conselheiro Neto pede a
palavra, explica que o Edital é bem constituído e tem por finalidade conectar
organizações. O Edital  não tem como finalidade aportar recurso apenas em
uma organização, portanto ele pode aportar recurso para várias, nesse sentido
não há mais tempo para isso e o mesmo explana que leu e estudou o Edital e
as  OSCs  cumpririam  tabela,  pois  não  se  tem  diagnóstico  e  só  passariam
trabalho com uma proposta para  não ser  aprovada,  pede desculpa por  ser
realista  e  finaliza  complementando  que  não  gostaria  de  ver  ninguém
trabalhando muito para no final ficar frustrado.  4.2 A conselheira Mirella pede
palavra, expõe sobre o assunto de um vídeo que está circulando, referente a
três adolescentes dentro de um colégio particular que agrediram um colega e
sugere ver essa situação. A ouvinte Vanderleia Paes de Farias Alexandre pede
a palavra, expõe que o Conselho Tutelar I e II não esta ciente desta situação e
sugere que relate tudo o que viu e escutou no vídeo para o Conselho Tutelar
averiguar, mesmo sendo uma escola particular o conselho vai atuar e ver qual
foram as medidas aplicadas para esses adolescentes na instituição. Nada mais
havendo a tratar dou por encerrada esta ATA que segue assinada por mim,
Pâmela Fidelis Ghisi, secretária Executiva e por todos os presentes. 

Pâmela Fidelis Ghisi (Secretaria-executiva da Secretaria Municipal de Assistência Social)

Solange Castagnel (Secretaria Municipal de Educação) 

Edson dos Santos Silva (Gabinete) 

Morgana Aparecida Rosa (Secretaria Municipal de Educação) 

Carolina Sônego Spillere (Secretaria Municipal de Assistência Social)

Guilherme Augusto Carminatti (Secretaria Municipal de Assistência Social)

Juliane Abel Barchisnki (Secretaria Municipal de Assistência Social)

Fernanda Cardoso Valentim (Secretaria Municipal de Saúde)
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Angela Maria Silva (Fundação Municipal de Esportes – FME)

Jansen Comin Toledo dos Santos (Procuradoria-Geral do Município)

Edevilson Manoel Pereira (Associação Academia de Futebol Criciúma) 

Nádia de Souza Paz (AFASC) 

Carla Fernanda Medeiros Febel (Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais Escola
Caminho da Luz – APAE) 

Jairo Marques Fernandes (Associação Sul Catarinense de Karatê – ASCK); Otávio Nunes
Neto (Bairro da Juventude)

Fabiana Pirola Goulart (CIEE) 

Thayara Heitich Pedro (Associação Beneficente Nossa Casa)

Denise Delpizzo Mazuco (Casa Guido)

Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul)
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